

Übersetzung des Berichts der Franziskaner Schwestern Maua Moshi, Tansania
für den Zeitraum Juli bis Dezember 2020

Liebe Gerlisberger Mütter, Freundinnen und Freunde, Gönnerinnen und Gönner

Wir danken unserem himmlischen Vater für seinen Schutz und seine Fürsorge – er hat für uns und euch alle gesorgt übers ganze Jahr, das sich nun seinem Ende zuneigt. Wir sind Ihm dankbar für gute Ernten und seinen Beistand. Viele Menschen weltweit haben im vergangenen Jahr viel Leid erfahren im Zusammenhang mit Covid-19. Wir vertrauen darauf, dass unsere Gebete erhört werden und wir werden jeden Tag weiter um Schutz und Gnade bitten und darauf hoffen, dass die Pandemie besiegt werden kann.

Wir hoffen darauf, dass unser Herrgott für uns alle da sein wird, uns alle gesund erhalten wird. Wir sind eine grosse spirituelle Familie, die mit seinem Segen und in seiner Obhut beschützt werden.

Rückblick

Am 10. September haben drei Schwestern ihr Gelübde abgelegt.

Schwester Agatha Mbuya
Schwester Batilda Mtenga und
Schwester Hermenegilda Shayo.

Unser neuer Bischof Rev. Ludovic Joseph Minde aus Moshi zelebrierte die feierliche Messe, er wurde unterstützt durch unsere Franziskaner Patres und einigen Priestern aus der Diözese. Auch die Eltern und einige Verwandte der jungen Frauen waren zur Feier eingeladen worden.

An unserer Sekundarschule für Mädchen hat im November der zweite Jahrgang Form IV abgeschlossen; insgesamt 40 Mädchen haben erfolgreich ihre Abschlussprüfungen bestanden.

Ein ganz grosses Vergelt's Gott an alle unsere Gönnerinnen und Gönner, die den Bau des Gebäudes für unser Lehrerkollegium möglich gemacht haben. Das Projekt konnte nun erfolgreich abgeschlossen werden und alle Lehrpersonen sind überaus dankbar und glücklich über die neue Unterkunft. (Im angehängten Video bedanken sich die Lehrerinnen und Lehrer für die schönen neuen Gebäude).

«Asante sana» auch für die finanzielle Unterstützung zum Bau der Schlafräume. Die Bauarbeiten sind voll im Gang – wir alle sind sehr dankbar für die grosszügige Unterstützung unserer Klostergemeinschaft und zu Gunsten der Menschen hier in Tansania.

Am 29. November 2020 wurden 7 Aspirantinnen in unsere Klostergemeinschaft aufgenommen. Wir sind unserem Schöpfer dankbar, dass sich diese jungen Menschen für ein Leben in unserer religiösen Gemeinschaft entscheiden. Die Namen der Kandidatinnen: Agripina, Cecilia, Marystela, Paschalina, Lina, Josephine und Catherine. Sie werden in Emmaus Sanya Juu aufgenommen, unter der Leitung von Sr. Aveline Uisso, ehemalige Mitschwester im Kloster St. Anna Gerlisberg.

Die Gruppe, die vorher in Sanya Juu betreut wurde, ist nun nach Burka umgezogen. Die Postulantinnen werden dort von Sr. Gertrude Mallya betreut.

Am 15. Dezember wurde unsere Frau Mutter Sr. Christiana Njau gefeiert. Es war eine wunderbare Feier. Wir danken Gott für alles, was sie für unsere Gemeinschaft leistet. Sie ist eine wunderbare Frau, gestärkt durch den Glauben und durch den Heiligen Geist.

Am 29. Dezember haben 4 Novizinnen des zweiten Jahres ihre einfache Profess abgelegt. Es sind dies die Novizinnen Aurelia Narsis Nyaki, Bibiana Nicodemus Malle, Juliana Alois Lorry und Delphina Alois Kimathy.

Am 1. Januar 2021 werden wir 7 Postulatinnen ins Noviziat aufnehmen:
Post. Anna Albin Kessy, Grace Leonard Nganyagwa, Jenipha Honest Mosha, Juliana Peter Kyando, Lidya Joseph Uisso, Maria Heradius Mng'ong'o, Veronica Constantine Kimaryo

Aus den einzelnen Klostersgemeinschaften

Maua Convent, Mutterhaus

Der Schweinestall musste renoviert und erweitert werden, damit mehr Tiere Platz finden. Die Tierhaltung allgemein läuft gut; wir halten Kühe, Schweine, Hühner und Kaninchen. Dank genügend Regen in der vergangenen Saison war auch der Ertrag auf unserer Bananenfarm und im Gemüseanbau durchaus erfolgreich.

Im Gästehaus waren leider wegen Covid-19 nur wenige Menschen zu Gast. Wir hoffen, dass sich die Lage normalisiert, wenn die Pandemie überstanden ist. Nach wie vor denken wir über eine Vergrößerung des Gästehauses für Maua nach. Wir rechnen mit grosser Nachfrage und wissen aus den Erfahrungen in den vergangenen Jahren, dass das Gästehaus eine unserer besten Einkommensquellen darstellt.

Burka

Die Schwestern und Postulantinnen in Burka sind alle gesund und wohlauf. Wie in Maua ist der Ertrag auch in Burka auf der Bananenfarm und im Gemüseanbau sehr erfreulich, da wir genügend Regen hatten. Auch in der Tierhaltung läuft zurzeit alles reibungslos.

Nach über 38 Jahren müsste das Wohnhaus für die Schwestern dringend saniert werden (vgl. Bericht des ersten Halbjahres). Der Boden in Burka ist sehr lehmig, was den Zustand der Häuser zusätzlich verschlechtert.

Sanya Juu

Das neue Gesundheitszentrum läuft sehr zufriedenstellend, auch in der Augenklinik und in der Zahnklinik sind wir erfolgreich unterwegs.

Auf unserer Farm wird Mais angebaut, auch hier können wir dank genügend Regen eine erfreulich gute Ernte verzeichnen. Für die Bohnen hingegen war es zu nass.

Im Weinberg haben wir die alten Rebstöcke entfernt und viele neue gepflanzt; die Verjüngung ist dem Garten sehr gut bekommen.

In der Tierhaltung (Kühe und Schweine) läuft alles wie gewünscht.

St. Mary Mivumoni Sekundarschule

Schlafsäle für die Schülerinnen: Die Bauarbeiten verlaufen nach Plan, wir haben den Vorstand von Pro Maua über den Verlauf und die notwendigen Änderungen separat informiert.

Die Gebäude für die Lehrpersonen konnte mittlerweile bezogen werden – alle sind sehr glücklich, dass sie nun eine Unterkunft vor Ort haben. Sie lassen euch allen herzlich danken.

Wir hatten dieses Jahr 40 Schülerinnen, die ihren Abschluss machten. Die Schule läuft erfreulich gut.

Sowohl im Gesundheitszentrum als auch in der Tierhaltung und auf der Farm haben wir eine sehr erfolgreiche und gute Saison hinter uns.

Ausbildungen unserer Mitschwestern

Ausbildung an der Sekundarschule abgeschlossen:

Sr. Waliburga Swai
Sr. Anastazia Tarimo
Sr. Anaclet Kiwia

Ausbildungslehrgänge erfolgreich abgeschlossen:

Sr. Hyasinta Maria Tesha	KCMC Bezirksspital Moshi, Anästhesie
Sr. Colleta Sukums	KCMC Bezirksspital Moshi, Pharmazie
Sr. Maria Magdalena Shayo	KCMC Bezirksspital Moshi, Beratung

Zurzeit in verschiedenen weiteren Ausbildungslehrgängen:

Sr. Yolanda Urassa	Mwenge University, Bachelor of Art,
Sr. Fides Mlacha	Jordan University, Religion
Sr. Beatricia Makoi	Kilema Hospital, Technisches Labor
Sr. Ester Assey	Mwenge University, Jura Studium
Sr. Resituta Yawi	KCMC Bezirksspital Moshi, Administration

5 unserer Mitschwestern sind noch an der Sekundarschule.